



Geschäftsstelle  
Liebigstraße 12  
65307 Bad Schwalbach  
Tel. (0 61 24) 725 999, Fax: 725 898  
E-Mail: [CDU-Fraktion.Rheingau-Taunus@t-online.de](mailto:CDU-Fraktion.Rheingau-Taunus@t-online.de)

4. September 2017

Herrn  
Kreistagsvorsitzenden  
Klaus-Peter Willsch  
Heimbacher Str.7  
65307 Bad Schwalbach

Ja 04/09

### **Ergänzungsantrag zum TOP III.4 Citybahn-Anbindung Bad Schwalbach – Zeit- und Kostenplan**

Sehr geehrter Herr Willsch,

die CDU-Kreistagsfraktion beantragt folgende Ergänzung des Beschlusses zum Thema Citybahn-Anbindung Bad Schwalbach Zeit- und Kostenplan:

4. Der Rheingau-Taunus-Kreis tritt als Gesellschafter der Citybahn GmbH schnellstmöglich bei.
  
5. Der Rheingau-Taunus-Kreis verfolgt einen anteiligen Streckenabschnitt Eiserne Hand-Bad Schwalbach und setzt sich hierfür ein.

#### Begründung

In seiner Sitzung am 23. Mai 2017 hat sich der Kreistag für eine Reaktivierung der Aartalstrecke in Form einer Citybahnnutzung ausgesprochen. Im Zuge einer nutzenbasierten und nachhaltigen Kreisentwicklung ist die Citybahn-Anbindung von Mainz über Wiesbaden bis nach Bad Schwalbach das zukunftssträchtigste Projekt, welches zugleich offensiv und aktiv begonnen werden muss. Dabei ist einer der nächsten Schritte der Beitritt der kürzlich von den Mainzer Stadtwerken AG und der Wiesbaden Holding GmbH gegründeten Gesellschaft „Citybahn GmbH“. Der Beitritt signalisiert zum einen den Willen einer tatsächlichen Citybahn-Umsetzung im Rheingau-Taunus-Kreis und zum anderen die frühzeitige inhaltliche Projektteilnahme in Bezug des Informationsaustausches bspw. bei der Nutzen-Kosten-

Analyse. Gerade in diesem Zusammenhang ist die Berücksichtigung des anteiligen Streckenabschnitts bis zur Kreisgrenze, d.h. Eiserne Hand – Bad Schwalbach in die Thematik einzuschließen und zu verfolgen. Der in den Ausführungen des Zeit- und Kostenplan dargelegte Streckenabschnitt bis zu dem auf Wiesbadener Gemarkung liegenden Haltepunkts Simeonhaus im Kohlhecker, ist aufgrund des nicht vorhandenen Kreisbezugs tatsächlicher Weise zurückzuweisen. Mit der Reaktivierung der Aartalstrecke in Form der Citybahn beginnt der Rheingau-Taunus-Kreis eines der nachhaltigsten und zukunftsweisendsten Projekte des Kreises.



André Stolz  
Vorsitzender der CDU-Kreistagsfraktion Rheingau-Taunus